

SÍNTESIS INFORMATIVA

Domingo 09 de Octubre, 2022

CLAUDIA CURIEL DE ICAZA FIL ZÓCALO

Día	Sección	Medio	Autor
09-10-2022	América Latina	<u>today90</u>	Nathan Rivera

Emir Kusturica & The No Smoking Band hacen bailar a 12 mil personas en la FIL del Zócalo



Público de todas las edades abarrotó el espacio dedicado al precursor revolucionario donde el grupo de rock alternativo abrió con "Tarantela" seguido de "La vida es un milagro", a lo que se sumó un homenaje a Diego Armando Maradona, quien levantó la mano de los presentes, continuó con algunos de sus éxitos como "Tito Puente", "Mila Gora" y "Unza unza time", para cerrar al ritmo de "Comandante" y "Bubarama".

El concierto marcó el cierre de la primera jornada de la FIL Zócalo, jornada que también contó con la participación del flautista Horacio Franco previo a la inauguración del encuentro editorial que encabezó la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, acompañada de la escritora Elena Poniatowska y la secretaria de Cultura local, **Claudia Curiel de Icaza**, así como la directora de la FIL del Zócalo, Paloma Sáiz, durante el homenaje a la incansable luchadora por los derechos humanos, Rosario Ibarra de Piedra en el foro que su nombre.

Mención de la Titular

Día	Sección	Medio	Autor
09-10-2022	Noticias	<u>Diario de México</u>	Redacción



Anuncian cambios de uso de suelo para 21 asentamientos y unidades nuevas de RTP en Tlalpan

En este ejercicio de rendición de cuentas estuvieron presentes el secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama; el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Alberto Ulloa Pérez; la secretaria de Cultura, **Claudia Curiel de Icaza**; la secretaria de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes, Laura Ruíz Mondragón; la secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar; el secretario de la Contraloría General, Juan José Serrano Mendoza; el encargado de despacho de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, Rigoberto Salgado Vázquez; el presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo; y las diputadas y diputados del Congreso de la CDMX, Janecarlo Lozano, Héctor Díaz Polanco, Carlos Hernández Girón, Xóchitl Bravo Espinosa y Guadalupe Chávez Contreras.

SECRETARIA DE CULTURA

FIL ZÓCALO: Noam Chomsky

Día	Sección	Medio	Autor
09-10-2022	Noticias	<u>vocero</u>	Redacción

Noam Chomsky analiza situación de América Latina en la FIL del Zócalo



CDMX.- El filósofo y lingüista Noam Chomsky encabezó uno de los eventos más esperados de la XXII Feria Internacional del Libro (FIL) del Zócalo de la Ciudad de México con una charla en la que abordó las problemáticas que aquejan a América Latina como la migración, la desigualdad y el cambio climático, entre muchos otros.

La conversación con Noam Chomsky, la cual se llevó a cabo de manera remota y fue moderada por el escritor y periodista Pedro Miguel, fue una de las actividades que más expectativa generó entre los asistentes de la FIL, organizada por el Gobierno de la Ciudad de México, a través de la **Secretaría de Cultura** local y la Brigada para Leer en libertad.

Questionado sobre la preocupación de los mexicanos por el contexto actual que atraviesa Estados Unidos de América con un gobierno sometido a las decisiones del Congreso, mayoritariamente conservador, en cuanto a derechos humanos, migración y portación de armas se refiere, Chomsky declaró que México tiene justificada esta zozobra toda vez que, dijo, las instituciones estadounidenses se encuentran en deterioro.

Otros portales: [vocero](#) | [jornada](#)

FIL ZÓCALO: Concurso Tik Tok

Día	Sección	Medio	Autor
09-10-2022	CDMX	<u>enfoquenoticias</u>	Redacción

¿Irás este domingo la Feria Internacional del Libro en CDMX? La Jefa de Gobierno lanza reto para ganarte un libro

Por **Enfoque Noticias / Agencias** — 09/10/2022



Ciudad de México.- A través de su cuenta de TikTok, la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, dio a conocer los pasos para que los asistentes a la Feria Internacional del Libro pueden ganarse un ejemplar de *La Estructura de las Revoluciones Científicas* de Tomás S. Kuhn.

*“Si les interesa la ciencia les recomiendo *La Estructura de las Revoluciones Científicas* de Tomás Kuhn que nos dice que la ciencia no ha crecido de manera paulatina, sino que hay contradicciones y paradigmas, y lo mejor de todo es que se los voy a regalar”, dijo la mandataria en un vídeo.*

Los pasos es asistir al evento este domingo entre la 1 y 4 de la tarde; visitar todas la editoriales y foros; buscar debajo de las carpas, especialmente en las cajas moradas y por último tomarte una foto con el libro y arrobar las redes sociales del Gobierno de la Ciudad de México y de la Jefa de Gobierno.

FIL ZÓCALO: Juan Villoro

Día	Sección	Medio	Autor
09-10-2022	Cultura	<u>enfoquenoticias</u>	Mauricio Romo



Los medios de comunicación y las fake news fue uno de los temas centrales que este domingo se abordó en las mesas de discusión de la Feria Internacional del Libro en el Zócalo capitalino, mala práctica que genera desinformación entre las audiencias.

“Es, desde luego, el sistema de operación desde las mesas de redacción donde se articula la falacia, se fundamenta la falacia, se difunde la falacia y se establece como un sentido común. O mejor dicho un sinsentido común, desde el cual se logra construir afirmaciones sobre premisas inexistentes para construir credibilidades que son funcionales al modelo hegemónico”, dijo el filósofo Fernando Buen Abad.

Las redes sociales y los teléfonos inteligentes toman parte en la discusión.

Para el coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, en este mundo digital también existen formas de manipulación informativa.

“Existen los algoritmos y hoy también hay cosas importantes, por ejemplo, en nuestro país, la irrupción de las redes sociales permitió la ruptura del control hegemónico de los medios de comunicación, los medios impresos, los grandes periódicos y la radio que está en manos de nueve familias”, comentó.

Asimismo, permeó en la mesa la idea de que la información es uno de los pilares para crear conciencia en la sociedad y que los medios son portadores de una capacidad para transformar la realidad.

“Estamos ante lo que muchos analistas han denominado “la guerra mediática”, una guerra que conecta con esas estrategias nada nuevas de guerra psicológica de conquistar las mentes y los corazones de los pueblos. De disputar ese sentido común de convencer a la gente de ideas que vayan incluso en contra de sus intereses de clase”, puntualizó la politóloga Arantxa Tirado.

Durante este tercer día de la FIL también se presentó el escritor Juan Villoro, quien impartió una charla sobre los milagros y excesos que ha vivido el fútbol.

Dijo que lo que ocurre en la cancha, no necesariamente depende desde el punto de vista social de lo que hacen los jugadores.

“Es decir, ocurren goles, ocurren jugadas, ocurren paradones, pero también muchas veces cristalizan rivalidades sociales, xenofobias, discriminaciones, machismos, manipulaciones políticas y económicas. Muchas cosas que no tienen que ver con lo que deciden los jugadores con los pies”, indicó el escritor.

CENTRO CULTURAL LA PIRÁMIDE

Día	Sección	Medio	Autor
09-10-2022	Cultura	<u>Jornada</u>	Rosario Jáuregui Nieto

La Pirámide cumple 21 años de ser plataforma de las más variadas expresiones culturales



En un rincón de la colonia San Pedro de los Pinos, se erige orgullosa La Pirámide, centro que el sábado cumplirá 21 años de ser albergue y semillero de las más variadas expresiones culturales y artísticas.

Para celebrar el aniversario, se ha organizado una jornada de cuatro días de actividades, que comenzarán el miércoles. Habrá cine, danza africana, regués y rap, así como una charla en torno a la historia del recinto, que, pese a todo, como bajo presupuesto y cierto abandono en cuanto a mantenimiento, sigue su misión de servir a la gente, acercándola a la cultura, un derecho humano transversal, como la salud, la educación y la vivienda, afirma Guadalupe Rodríguez Reyna, directora del centro.

El inmueble, con una estructura arquitectónica en forma de pirámide, fue el centro cultural Luis G. Basurto y después sede de la Asociación de Escritores de México. Se constituyó como espacio autogestivo y autónomo en 2001 y se volvió institucional en 2015, cuando fue adscrito a la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México. Sin embargo, conserva su esencia al “abrir una ventana a mundos desconocidos, hacer a la persona más sensible a lo que la rodea”.

Fue el primer centro de su tipo en abrir las puertas a la práctica y enseñanza de la danza africana, la capoeira y el nuevo circo, disciplinas que luego se expandieron y ahora se imparten en muchos sitios, ya sea en estudios chiquitos, grandes, privados, etcétera, destacó Rodríguez.

DESFILE DÍA DE MUERTOS: Faro Azcapotzalco Xochicalli

Día	Sección	Medio	Autor
25-09-2022	Noticias	<u>Elcomercio</u>	Redacción

¿Cuándo se celebra el Día de los Muertos en México y por qué es considerado todo una tradición?



ACTIVIDADES Y ANUNCIOS POR EL DÍA DE LOS MUERTOS EN MÉXICO

Para este 2022, la **Secretaría de Cultura de la Ciudad de México (CDMX)** ha publicado y compartido una **convocatoria** para formar un equipo de personal **voluntario** que participará en el **Desfile de Día de los Muertos**.

El domingo **9 de octubre** se llevaron a cabo **audiciones** en la **Fábrica de Artes y Oficios (FARO) Azcapotzalco Xochicalli**.